
D 2022-12-12
R AMIV Vorstand

Protokoll Vorstandssitzung 12.12.2022
Sitzung 12. Dezember 2022, 19:25 - 20:40, HG F33.

Anwesend Felix Walcher (FW), Michael Fritsche (MF), Daniel Gächter (DG), Till Häussner
(TH), Maurice Behanzin (MB), Sonja Merkle (SM), Robin Jeger (RJ), Finn
Seibert (FS), Cecily Merkle (CM), Alexander Schoch (AS)

Abwesend Nic Cantieni (NC)

Gäste -

Sitzungsleitung FW

Protokoll SM, MB

FW: begrüßt alle ganz herzlich zur vorletzten Sitzung des Jahres und eröffnet die
Vorstandssitzung.

Protokoll 05.12.2022
Abstimmung: Einstimmig angenommen

Präsidium

1) Letzte Vorstandssitzung

FW: Findet am Mittwoch, den 21.12.22, statt, ok? Die Uhrzeit bleibt gleich.
~niemand dagegen~

2) FR Nachbesprechung
TH: Ich finde, es könnten nächstes Semester mehr 'Vorstands-Bonding'-Events
stattfinden. Wir kennen kaum andere Vorstände. Wäre doch schön, die auch mal nicht so
‘formell’ bei MR und Co anzutreffen.
CM: Am Höngg findet immer im Aufenthaltsraum, mit offenem Büro, so eine ‘Party statt’ .
Wäre doch mal eine Idee, sich mit VIS und VMP zusammen zu tun?
FW: StuZ Party am 21.04. Es wird bewusst nicht als Amiv Party beworben, dass alle
Vorstände und Fachvereine teilnehmen.

3) Neuer Vorstandsposten
FW: Andere Fachvereine haben mehr Vorstandspositionen als wir, obwohl wir der größte
Fachverein sind. Habt ihr vielleicht noch Ideen oder Vorschläge für eine weitere Position?
CM: Es wird manchmal auch in- und external relations getrennt.
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FS: Die meisten Fachvereine haben mindestens 12 Vorstände. Wir finden durchaus noch
Sachen, die übernommen werden können. Zum Beispiel Hopo und Studentisches trennen.
Also, so Events und PVKs vom Hopo Rest trennen. Mehrere IT-ler. VCS hat zB auch noch
einen Nachhaltigkeits-Posten.
AS: Je kleiner der Vorstand, desto besser funktioniert es. Ich würde es aus zeitlichen
Gründen nicht vergrößern. Lieber eine einzelne Person, die noch freiwillige Aktive
‘verwaltet’.
DG: Bei Kultur machen 3 Personen schon Sinn. Man merkt, ob es gut läuft oder einfach
nur läuft.
FS: Ich glaube, auch Studentisches würde normalerweise gut gehen. Beim AMIV etwas
schwierig, da wir 2 Studiengänge sind und man dann zwei neue Leute braucht, das ist
dann vielleicht wieder etwas viel…
FW: Bei zu vielen fühlt sich irgendwann auch niemand verantwortlich.
FS: Ja siehe PVKs: Ich hätte eigentlich ein Team von 6-10 Leuten, aber da muss man auch
zu oft nachfragen, bis was läuft.
FW: Ich habe auch mit NC geredet. Er arbeitet etwa 30 Stunden pro Woche. Das ist zu viel.
TH: PQ sind aber auch die Vereinspersonen. Diese sind wichtiger als der Vorstand. Der
Workload ist auch anders.
FS: Was wäre mit einem Finanz-Team? Mit einem intelligenten Split?
CM: Ich weiss auch nicht, wie viele unterschiedliche Personen zusammen saubere
Buchhaltung machen können… Da sollten wir am besten mit NC sprechen.
FW: Das muss auch noch nicht entschieden werden. Es sollte lediglich einmal erwähnt
werden.

Quästur

1) KST
FW: Hat das jeder gemacht? Das müsst ihr unbedingt bis morgen machen!!

Information
-

IT
-
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Kultur

1) Helferessen
MB: Das Helferessen steht für nächste Woche. Meldet euch bitte alle an und denkt an die
Geschenke eurer Vorgänger.
DG: Man muss schreiben, was man gemacht hat. Ich werde einzelne Ressorts
anschreiben und Menschen gegenchecken.
MB: Gehen in die Cucina Bernoulli. Sehr lecker und der Gastgeber scheint öfter größere
Gruppen mit Uni-Hintergrund zu empfangen.

HoPo MAVT

1) PVK
RJ: Die PVK-Anmeldung für das 3. Semester hat angefangen. 1. Semester fängt am
Freitag an.

2) TA Awards Vetternwirtschaft
RJ: Zwei sind aus dem HoPo-Team, nicht, dass das wie Vetternwirtschaft aussieht?
FW: Sehe nicht, dass das ein Problem sein sollte. Sind ja nicht von euch bewertet.
RJ: OK, alles klar. Sie sind natürlich qualifiziert. Es sind einfach engagierte Leute.

HoPo ITET

1) Hopo Stamm
FS: Ich war mit 2 weiteren beim Hopo-Stamm. Es waren nicht sehr viele da. Wir haben die
Kommunikation von Hopo-Sachen, sowie Nachhaltigkeit besprochen. Im ITET-Team
haben wir mit Profs und Phdlern eine netto null Working Group. Es wurde überlegt, was
man dazu im Departement machen kann. Zb Projekte und Kurse. Gab es sogar schon in
diesem Semester und dieser war auch sofort ausgebucht. Denkbar wären auch
Gruppenprojekte zu Sensoren und Solaranlagen in ETH Gebäuden. Das größere Ziel ist die
Emissionen zu verringern, diese sind zu einem Grossteil Flugemissionen von Professoren.
Es wurde z.B. im D-USYS umgesetzt, dass man eine interne CO2 Steuer macht. Das
eingenommene Geld wird dann in einen Projekt-Topf gepackt. VMP hat zum Beispiel mal
entschieden, dass es eine Zeit lang nur vegetarisches Essen an Events gab.
TH: Vor allem unbewusster Konsum ist schade.
FW:Wo wird überall Fleisch verteilt? Skiweekend ist ja zum Beispiel komplett vegetarisch.
TH: SEE ist viel Fleisch.

AMIV an der ETH — Universitätstrasse 6, CAB E37 — 8092 Zürich — +41 (0)44 632 42 45 — info@amiv.ethz.ch -
3 / 6 -



D 2022-12-12
R AMIV Vorstand

MB: Pokerturnier auch.
FW: Ich glaube, wenn die Eventorganisation mal festlegt, an dem Event gibts jetzt nur
noch Vegetarisches, wird es nicht so viel Gegenrede geben.
TH: Ich glaube, Fleisch ist der Punkt, wo wir anfangen könnten, im Fachverein
nachhaltiger zu werden.

2) UK
FS: Aufzeichnungsdebatte war wieder auf dem Tisch. Ich habe euch eine
Zusammenfassung der Argumente geschickt. Mal wieder eine ewige Diskussion. Ein
Kompromiss konnte nicht geschlossen werden. Wir haben das Gefühl, dass unser
Standpunkt nicht klar verstanden wird. Wollte euch das nur mitteilen wir sind mit dem
Hopo-Team dran.

3) OTA Award
~ FS listet nominierte TAs auf~

4) Klima für FLINTA Personen am D-ITET/AMIV
FS: Ich wurde nach der UK vom Departement angesprochen, dass sie gerne ein Meeting
zum Klima für FLINTA Personen am D-ITET machen würden. Bei dem Treffen wird der
LIMES auch vertreten sein. Vor allem falls ITETlern etwas dazu einfällt, meldet euch doch
bei mir. Würde das gerne als Anstoss nehmen um das Thema auch für den AMIV zu
diskutieren, z.B. zu den Safety-Gruppen bei Events oder so.
TH: Eine Umfrage wäre doch eine gute Idee?
FS: Ja denke auch, vor allem wenn sie anonym ist bekommen wir wahrscheinlich gutes
Feedback.

ER
-

Infrastruktur

1) Büromaterial
MF: Habe noch 2000 Franken Budget fürs Büromaterial und noch 2 Wochen die
rauszuhauen. Falls ihr vorschläge habt her damit.
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CM: Tastatur und Maus?
AS: Haben wir schon, oder nicht?
TH: Könnten wir das Budget nicht intern übertragen? Bevor wir es unnötig raushauen?
TH: Vielleicht ein Docs? So können wir uns bis nächste Woche Gedanken machen.
RJ:Was wäre mit einem besseren Sofa?
SM: Oder mal Sofabezüge waschen und erneuern? Wäre doch super, vor allem, weil das
eine ja schon auseinanderfällt.
FS: Könnten wir generell mal dafür sorgen, dass die Tische in der Mitte des Büros frei und
sauber sind?
SM: Ja, das ist grundsätzlich ein riesen Problem, weil es eigentlich so gedacht ist, dass
jeder seinen Müll etc. selbst aufräumt und es nicht in unserer Verantwortung liegt, alleine
das ganze Büro aufräumen und putzen zu müssen.
FS: Wäre es möglich, eine extra “Ablage” für solche Sachen zu haben?
SM: Ja, aber dann würden alle ihr Zeug da stehen lassen und erst recht nicht
ab-/aufräumen.
CM: Ja, leere Flächen werden generell vollgestellt.
DG: Ich denke, es geht darum, dass wir das ‘System’ ändern.
FS: Größere Regale? Oder Schubladen?
CM: Es wird einfach nicht sinnvoll genutzt. Auch wenn wir mehr Stauraum bereitstellen,
wird der auch direkt wieder unnötig vollgemüllt.
RJ: Es geht auch nicht mehr in das Büro rein. Sonst ist alles direkt voll und niemand
kommt mehr rein.
FW: MF suchst du eine Couch raus?
MF: Ja, mache ich. Dokument zum Brainstormen auch erstellt.

2) Nachfolger
MF: Suche noch dringend einen Nachfolger, falls ihr Vorschläge habt, meldet euch bei mir.
Ich werde das auch noch an die Announce schicken.

Verschiedenes
-

FW beendet die Sitzung um 20:40 Uhr.
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